

# **Jahresbericht 2025 des Sportpräsidenten**

---

René Heutschi – SSKV Sportpräsident

---

Das vergangene Sportjahr kann rückblickend als erfolgreiches, intensives und für mich, als Neuling in dieser Rolle, durchaus herausforderndes Jahr betrachtet werden. Alle Akteure, ob Sportler, Funktionär, Organisator, Helfer haben sich mit grossem Einsatz den Herausforderungen gestellt und diese auch bravourös gemeistert. So konnte das geplante Sportprogramm 2025 zu aller Zufriedenheit abgewickelt werden. Nachfolgend habe ich daraus ein paar Höhepunkte aus dem Sportjahr 2025 zusammengestellt.

## **Kantone Wettkampf - Kegelcenter Ruchfeld, Münchenstein**

Schweizer Meister wurde mit 4098 Holz die Mannschaft des UV Basel-Stadt. Knapp vor dem UV Basel-Land welcher sich mit 4092 Holz nur um sechs Holz geschlagen geben musste.

Die Einzelresultate der Siegermannschaft: Roger Fuchs 843 Holz, Dragi Obradovic 828, Markus Kocsis 823, Max Lüscher 803, Luigi Di Giacomo 801 und Stefan Kocsis 785 (Streichresultat).

## **Einzelcupsiegerfinal – Hotel Reich, Summaprada**

Im Final standen sich vier hochkarätige Kegler gegenüber. Nebst dem aktuellen Titelverteidiger Martin Slanzi konnten sich mit Marcel Bichsel, Ruedi Bleiker und Benny Schwägli drei weitere, ehemalige Cupsieger qualifizieren.

In einer sehr engen Entscheidung behielt Marcel Bichsel (800 Holz) das bessere Ende für sich und gewann mit vier Holz Vorsprung auf Martin Slanzi (796) den Einzelcup. Nicht in den Titelkampf eingreifen konnten auf Rang 3 Ruedi Bleiker (778) und auf Rang 4 Benny Schwägli (754).

## **Schweizer Einzelmeisterschaft - Kegelcenter Bläsi, Basel**

Ingrid Bürgin, Schweizer Meisterin in der Kategorie Damen 100 Wurf. Ungefährdet konnte Ingrid (1667 Holz) ihren Vorsprung aus der SEMS verteidigen und verwies ihre Verfolgerinnen Susi Sprecher (1632) und Silvia Steffen (1627) auf Platz 2 und 3.

Carlo Bickel, Schweizer Meister in der Kategorie Herren 100 Wurf. Mit einer starken Finalleistung konnte sich Carlo mit einem Total von 1713 Holz vom dritten Rang aus der SEMS auf den obersten Podestplatz kämpfen. Die weiteren Podestplätze gingen an Luigi Di Giacomo (1969) und Gian-Marc Patzen (1686).

Belinda Immoos, Schweizer Meisterin in der Kategorie Damen 200 Wurf. Nach dem unglücklichen, verletzungsbedingten Ausscheiden von Claudia Küng konnte Belinda (3349 Holz) ihren Titel ohne grossen Druck verteidigen. Mit dem Tageshöchstresultat (1650) bei den Damen konnte sich Ursula Eilinger (3253) die Silbermedaille sichern. Bronze geht an Maria Heermann (3196).

Max Lüscher, Schweizer Meister in der Kategorie Herren 200 Wurf. Mit dem sensationellen Finalresultat von 1795 Holz spielte Max an diesem Tag in einer eigenen Liga und nahm den Konkurrenten mindestens 63 Holz ab. Mit dem Total von 3560 Holz gewinnt Max die Goldmedaille, Silber geht an Markus Kocsis (3479) und Bronze an Stefan Kocsis (3436)

### **Jahres Meisterschaften**

In der Klubwertung fanden sich auf dem Podest drei Klubs die bereits letztes Jahr in den ersten vier rangiert waren. Der KSK Chrüz (940 Punkte) gewinnt zum ersten Mal den Titel der Klubwertung vor dem KK Holzjäger (888) und dem KK Alpenrösli (831).

In der Einzelwertung gingen die Podestplätze an

Kategorie A1: 1. Rang Martin Slanzi 330 Punkte, 2. Rang Ruedi Bleiker und Philipp Imhof 292; Kategorie A2: 1. Rang Maria Heermann 318 Punkte, 2. Rang Urs Roth 300, 3. Rang Daniel Camenzind 288; Kategorie B1: 1. Rang Roger Fuchs 316 Punkte, 2. Rang Marco Wanner 290, 3. Rang Gian-Marc Patzen 276; Kategorie B2: 1. Rang Johann Zimmermann 266 Punkte, 2. Rang André Schärer 263, 3. Rang Heinz Jakob 250; Kategorie B3: 1. Rang Lukas Lussi 287 Punkte, 2. Rang Hubert Domig 284, 3. Rang Liselotte Imhof 268; Kategorie AK: 1. Rang Anton Zingg 246 Punkte, 2. Rang Edi Müller 238, 3. Rang Peter Hofer 236.

### **Europameisterschaft in Roskilde, Dänemark**

Im hohen Norden fand bereits die vierte Austragung des aktuellen Zyklus statt. Die Schweizer Vertretung bestand aus dem Damenteam mit Silvia Steffen, Patricia Wenger, Beatrice Kistler, Belinda Immoos und Maria Heermann und dem Herrenteam mit Edi Müller, Ruedi Bleiker, Philipp Imhof, Marco Wanner und Roger Fuchs.

Ein sportlicher Exploit blieb leider aus. Auf den ungewohnten Bohlebahnen und mit dem fast exotischen Kugelmaterial hatten alle ihre liebe Mühe. Am Ende wurde es bei den Damen der fünfte Rang und bei den Herren der vierte Rang. Gewonnen hat Dänemark sowohl bei den Damen wie bei den Herren.

Grosser Dank gebührt dem Zentralpräsident Daniel Mühlemann und den beiden Spoko Mitgliedern Cornelia Patzen und Roger Fuchs für die Organisation der Reise, dem Rahmenprogramm und dem Coaching der beiden Teams.

### **Gemeinsames Absenden – Hotel Perle, Perlen**

Den Abschluss dieser sportlichen Anlässe bildet das gemeinsame Absenden, welches bereits zum vierten Mal in dieser Form stattfand. In einem würdigen Rahmen durften die Sportlerinnen und Sportler ihre verdienten Auszeichnungen und Gratulationen entgegennehmen.

### **Ausblick auf das nächste Sportjahr**

Im kommenden Jahr sind wieder viele Wettkämpfe von nationaler und internationaler Ausstrahlung geplant. Mit dem Kantone Wettkampf im Kegelcenter Bläsi in Basel, der Senioren SM im Kegelcenter Ruchfeld in Münchenstein, dem Einzelcup siegerfinal in der

Kegelsporthalle Allmend in Luzern und der schweizerischen Klubmeisterschaft ebenfalls in der Kegelsporthalle Allmend in Luzern stehen uns wieder viele sportliche Highlights bevor.

Aus internationaler Sicht werden wir dieses Jahr die Europameisterschaft in der Kegelsporthalle Allmend in Luzern ausrichten. Ein spezieller Leckerbissen für alle Freunde des Kegelsports!

### **Sportprogramm 2026**

Für die Sportkommission gibt aber nicht nur sportliches zu bewältigen. Durch die schwindenden Mitgliederzahlen, weniger Meisterschaften mit weniger Teilnehmer reduzieren sich die Einnahmen für den Sport dramatisch. Auf der anderen Seite steigen teuerungsbedingt die Kosten für Medaillen, Ehrengaben, Bahnmieten, Absenden etc. Es ist daher unumgänglich, dass wir uns in diesem Jahr minutiös mit allen Einnahmen und Ausgaben auseinandersetzen und für alle beteiligten möglichst zufriedenstellende Lösungen finden.

### **Zeit Danke zu sagen**

Ein besonderer Dank geht an alle Organisatoren der SSKV Wettkämpfe 2025 die mit ihren großartigen Teams Wettkampf für Wettkampf einen reibungslosen Sportbetrieb ermöglicht haben.

Ein spezieller Dank gebührt auch meinen Kolleginnen und Kollegen der Sportkommission und des ZK, welche mich warm empfangen haben und mich immer unterstützen.

Und das Wichtigste kommt zum Schluss – Ein grosser Dank geht an alle Keglerinnen und Kegler, an alle Funktionäre in den Unterverbänden, an alle Clubpräsidenten, die ihre Teams zusammenhalten und an alle Freunde und Fans unseres Sports. Ohne Euch geht gar nichts!

Ich wünsche Euch allen ein erfolgreiches 2026, gute Gesundheit und viele gemütliche Stunden unter Freunden.

Euer Sportpräsident

René Heutschi